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15 декабря в Дохе (Катар)

завершились 15�е Азиатские

игры. Это мероприятие тра�

диционно не привлекает

большого внимания спортив�

ных болельщиков и считает�

ся внутренней разборкой

азиатских стран с заранее

известным победителем —

Китаем. На соревнованиях в

Дохе было разыграно более

400 комплектов наград, но

только одна завоеванная ме�

даль превратилась в собы�

тие мирового масштаба.

Индийская легкоатлетка Санти
Сундараджан, выигравшая 9 декаб�
ря серебро в забеге на 800 метров,
не прошла «гендерный тест» (про�
верка на половую принадлежность),
после чего было объявлено, что она
должна расстаться с медалью. Исто�
рия немедленно начала обрастать
подробностями, а кампания по воз�
вращению награды Азиатских игр
привлекла многих — от отца Санти
до индийских организаций, защища�
ющих права меньшинств.

УСПЕХ 
И НАГРАДА

По окончании забега второе мес�
то Сундараджан было признано сен�
сацией, и в Индии спортсменка не�
сколько дней была одним из главных
ньюсмейкеров. Комментируя свой
успех, она посетовала, что слабо
пробежала первый круг (из двух), а
то поборолась бы и за золото. Хоро�
ший друг и одноклассник Санти, до
которого добрались индийские жур�
налисты, произнес фразу, не пока�
завшуюся тогда особенно интерес�
ной: «Она победила за счет характе�
ра и воли к победе, а не за счет фи�
зического превосходства».

Вскоре Сундараджан рассказала
о своей семье и том, как трудно жи�
вется ее родственникам в деревне
Катакуричи. Выяснилось, что ее ро�
дители (отцу 61 год, матери — 48)
переехали в Индию из Шри�Ланки и
большую часть жизни проработали в
цехе по обжигу кирпича, с трудом
зарабатывая на пропитание себе и
своим пятерым детям.

Спортивные способности Санти
проявились в школе и помогли ей
получить место в Христианском кол�
ледже Мадраса. Там она получила
возможность продолжить карьеру
спортсменки, занимаясь бегом, хок�
кеем на траве и метанием копья.
Легкоатлетка стала участвовать в

международных соревнованиях, от�
сылая гонорары (вряд ли большие)
родителям, которые, несмотря на
помощь дочери, с трудом сводили
концы с концами.

Ознакомившись с этой историей,
власти штата Тамил Наду (юго�восток
Индии), где расположена родная де�
ревня Сундараджан, вручили меда�
листке чек на полтора миллиона ру�
пий (около 33,5 тысячи долларов) и
цветной телевизор. Родители Санти
не видели трансляции забега с учас�
тием дочери, а чтобы поздравить ее,
вынуждены были одолжить мобиль�
ный телефон у одного из соседей.

ПРОВЕРКА 
И САНКЦИИ

Радость от завоеванной награды
и призовых денег не омрачалась ни�
чем до появления результатов обя�
зательного допинг�теста. Медицин�
ская служба Азиатских игр не нашла
в анализах Сундараджан запрещен�
ных веществ, но обязала ее пройти
проверку на половую принадлеж�
ность. Подробности работы допин�
говых лабораторий всегда держатся
в секрете; и что именно заинтересо�
вало врачей, осталось неизвестным.

Как выяснилось, любопытство
медиков не было праздным. Пред�

ставители оргкомитета Игр объяви�
ли, что Санти не прошла гендерный
тест, а на следующий день Олимпий�
ский комитет Азии (OCA) обязал
спортивные власти Индии вернуть
завоеванную спортсменкой сереб�
ряную медаль.

Нельзя не отметить, что органи�
заторам Азиатских игр удалось вы�
нести скандал за рамки соревнова�
ний. Любимым видом Сундараджан
является дистанция полторы тысячи
метров, но она была отстранена от
этого забега. Предположение о том,
что результаты теста на половую
принадлежность были известны
раньше, чем 18 декабря, не кажется
необоснованным.

Первые вопросы индийских жур�
налистов, пытавшихся разобраться
в сложившейся ситуации, были об�
ращены к Федерации легкой атлети�
ки страны (AFI). Представителей
СМИ интересовало, каким образом
Санти несколько лет выступала на
внутренних соревнованиях (и неко�
торых международных турнирах), не
вызывая подозрений у медиков.

Секретарь AFI Лалит Бханот сде�
лал несколько двусмысленное заяв�
ление, сказав, что определение пола
Санти Сундараджан находилось
«вне юрисдикции» федерации. В то
же время отметил свою готовность
вернуть серебряную медаль, а также
применить к легкоатлетке необходи�
мые санкции вплоть до отлучения от
спорта.

Соотечественники Санти сочли
попытки лишить индийскую спорт�
сменку завоеванной награды не�
справедливостью. Интернет�опросы
показали, что большинство жителей
страны считают Сундараджан жерт�
вой международного спортивного
заговора. Эту уверенность укрепили
заявления ближайших родственни�
ков и знакомых легкоатлетки, не до�
пускающих сомнений в ее принад�
лежности к женскому полу.

ВРАЧИ 
И ЧИНОВНИКИ

Спортивные врачи, которым при�
шлось комментировать результаты

гендерного теста, взяли за основу
тезис о том, что не быть признанной
женщиной — еще не значит стать
мужчиной. Задержки развития по�
ловых органов (и как следствие —
нарушение деятельности гормо�
нальной системы) часто случаются у
детей, страдающих от голода и жи�
вущих в нищете. Это многое объяс�
няет.

Следующим фактом из биогра�
фии Санти, изучение которой про�
должается, стала ее попытка около
года назад получить работу в госу�
дарственной компании, занимаю�
щейся железнодорожными пере�
возками. Выяснилось, что спорт�
сменку не взяли в штат из�за ре�
зультатов гормональных анализов.
После этого дело Сундараджан
окончательно вышло за спортивные
рамки и привлекло внимание акти�
вистов узкого профиля, не упускаю�
щих случая напомнить о себе.

Президент Ассоциации транссек�
суалов штата Тамил Наду Аша Бха�
рати выступил(а) с программным за�
явлением: «Мы полностью поддер�
живаем Санти. Это должно открыть
людям глаза на то, какой дискрими�
нации подвергаются люди с двой�
ственными половыми признаками.
Нам говорят, что Санти не отвечает
всем характеристикам женщины. Но
она сделала для страны больше, чем
миллионы обычных мужчин и жен�
щин».

Сама Сундараджан пока не дава�
ла комментариев по поводу того, что
с ней произошло. Однако один из
спортивных чиновников Индии,
имевший беседу со спортсменкой,
сообщил, что ей не за что извинять�
ся. Финансовый вопрос, имеющий в
данном случае принципиальное зна�
чение, уже закрыт: власти штата Та�
мил Наду пообещали, что врученные
призовые останутся у Санти и ее се�
мьи.

Одновременно с этим правитель�
ство штата собирается начать соб�
ственное расследование, опреде�
лив случай как «серьезный». Судя по
интересу аудитории по всему миру,
серьезней некуда.

Андрей МЕЛЬНИКОВ.

— Андрей Анатольевич,

как получилось, что ваше

имя связали с «Орлом»?

— Познакомился с Анато�
лием Шелестом. Он предло�
жил возглавить клуб.

— До этого вы имели ка�

кое�то отношение к футбо�

лу?

— В конце девяностых го�
дов прошлого века я работал
на ОСПАЗе заместителем ге�
нерального директора. У заво�
да тогда росли объемы произ�
водства. Мы решили провести
заводскую спартакиаду. Каж�
дый цех выставил свою коман�
ду. Соревнования прошли на
ура. После этого создали ко�
манду, которая следующие
два года в областных турни�
рах выигрывала практически
все, что можно. Ею занимал�
ся я.

Потом, в 2002�м году, ушел
с завода в свой бизнес. Зани�
маюсь метизом. Есть офисы в
Орле, Брянске, Москве и на
Украине. Бизнес связан с же�
лезной дорогой, поэтому, ког�
да руководство орловского
«Локомотива» предложило по�
мочь команде, я согласился.
Хотелось, чтобы команда, так
же как «Сталь», занимала пер�
вые места. Не получилось. С
июля «Локомотивом» не зани�
маюсь. В то время я и позна�
комился с Шелестом.

— Что он вам предлагал в

обмен на финансирование

команды?

— Предлагал стать прези�
дентом клуба. Показывал ста�
дион, недостроенный не то
корт, не то гостиницу. Говорил,
что могу стать хозяином всего
этого. Просил денег. Я же
свою роль видел в другом. Я —

менеджер и для меня инте�
ресно сделать дело лучше,
чем это сделает кто�то другой.
Футбольный клуб — это ведь
тоже своего рода производ�
ство. И при правильном под�
ходе даже в России клуб мо�
жет быть не убыточным.

— Почему же вы не стали

спасителем «Орла»?

— Дважды приглашали на
переговоры в областную ад�
министрацию, но я так и не по�
нял, чего от меня хотели. Де�
нег? Мол, отдай — и забудь.
Но, извините, во что я должен
был вкладывать свои сред�
ства? В судей? Это глупо. Ну,

наберет команда несколько
очков, но на самом�то деле ее
жизнь не улучшится. Клуб не
имеет своей базы, да вообще
ничего не имеет. А значит, у
него нет будущего. Можно си�
деть на бюджете, но ведь надо
его правильно использовать.
В противном же случае, начав
сезон с дефицитом в 20 мил�

лионов, можно закончить его с
цифрой минус 100.

— Видели в деле коман�

ду, на которую у вас проси�

ли денег?

— Да, первый матч с учас�
тием «Орла», который я смот�
рел, был, если не ошибаюсь,
против «Ангушта». Орловцы
его выиграли. Но игры не бы�
ло. Помню, я тогда еще спро�
сил Анатолия Борисовича,
мол, а твои футболисты вооб�
ще�то бегать умеют?

Шелест мог долго расска�
зывать о том, что судьи убива�
ют его команду, но была ре�
альность: его футболисты не

играли. Соот�
ветственно, и
зрителей бы�
ло мало. Это,
знаете, как
концерт Ма�
донны. Люди
готовы пла�
тить за билет
и по 20, и по
30, и по 50 ты�
сяч рублей,
лишь бы по�
пасть на него.
А на концер�
ты некоторых
отечественных
звезд сгоняют
студентов.

Кстати, на�
блюдал за иг�
рой с так на�
зываемой VIP�
трибуны. Вот
простой при�
мер, на чем
можно за�
р а б а т ы в а т ь
деньги. Что в

Орле — вы знаете. А я был на
матче московского «Локомо�
тива». Там VIP�трибуна насто�
ящая! Есть простые вещи, за
которые ты платишь деньги,
но зато получаешь все удоб�
ства. Даже повторы острых
моментов можно посмотреть
— стоят мониторы.

— Наверняка, когда вам

предложили возглавить

«Орел», вы думали о том,

что нужно сделать, чтобы

клуб не бедствовал. Что вы

планировали осуществить?

— Повторюсь, в любом
бизнесе многое зависит от
менеджмента. Всегда можно
подтянуть знающих людей, в
том числе и из Москвы. По�
верьте, это не так дорого сто�
ит, как кажется. Администра�
ция ведь в нашем случае вы�
ступает только как собствен�
ник, приглашающий менедже�
ра. Не ошибиться в выборе —
это главное.

— Сейчас вот на долж�

ность вице�президента на�

значили Михаила Бернико�

ва. По сути, он — тот самый

менеджер, о котором вы го�

ворите.

— Думаю, это хороший вы�
бор. Человек показал, что
умеет работать. В любом слу�
чае, персона Берникова для
орловского футбола лучше,
чем любой чиновник из адми�
нистрации.

— Когда Шелест гово�

рил, что «Орел» будут спон�

сировать бизнесмены из

Москвы, у которых жены ор�

ловские, он вас имел в ви�

ду?

— Наверное, да. Я — моск�
вич, жена — орловчанка. Имея
офис компании в Орле, мне
хотелось бы сделать что�то
хорошее для этого города.
Вариант с футбольным клу�
бом был не таким уж и пло�
хим, но, повторюсь, я не по�
нял, что от меня хотели. Хотя
до сих пор открыт для предло�
жений.

Вот у нашей компании в
Черкассах есть завод. Город
такой же, как Орел. Тот же об�
ластной центр, только Украи�
ны. У них есть баскетбольная
команда «Черкасские обезья�
ны». Это визитная карточка го�
рода. И все делается для того,
чтобы она выглядела ярко. По
всему городу стоят билборды

с фотографиями игроков, кру�
гом афиши, приглашающие
сходить на баскетбол. Есть
спорт�бары, в которых пока�
зывают матчи команды. Бас�
кетболисты платят горожанам
за поддержку высокими мес�
тами — в последнем чемпио�
нате Украины они были чет�
вертыми.

Мы, кстати, устраивали в
Черкассах праздник — орга�
низовали встречу ветеранов
футбольной сборной СССР с
ветеранами города. Вход, ко�
нечно, был бесплатный, и ста�
дион был забит до отказа. У
простых людей не так много
праздников, чтобы брать с них
деньги за то, чтобы они увиде�
ли в деле неувядающих Ярце�
ва, Хидиятуллина, Гаврилова.

— В Орле сейчас не до

праздников — команда ска�

тилась во второй дивизи�

он...

— Думаю, сезоном 2007 го�
да надо пожертвовать ради
того, чтобы за это время
сформировать штат команды,
сделать базу и уже со сложив�
шимся бюджетом штурмовать
в 2008�м первый дивизион.

— В прошлые годы в Ор�

ле была и другая практика.

Помимо бюджетных денег

команда получала сред�

ства от местных бизнесме�

нов, которых администра�

ция «обязывала» отчислять

на футбол по 50 тысяч руб�

лей.

— Можно по�разному про�
сить эти 50 тысяч. Один даст
— нате, мол, только отстаньте,
а другого можно подвести к
процессу расставания с день�
гами так, чтобы он сделал это
с удовольствием. Все зависит
от менеджмента. Если вы хо�
тите, чтобы люди несли свои
деньги в клуб, создайте усло�
вия.

— Раз вы такой богатый,

нет желания иметь свою ко�

манду, как, например, у Аб�

рамовича?

— Я — миллионер, но не
миллиардер. Вот когда у меня
будет миллиард, можете об�
ращаться ко мне с этим во�
просом. Мне не нужна игруш�
ка, нет таких амбиций. Но в
свои тридцать с небольшим
лет хотелось бы сделать что�
то хорошее как менеджеру,
поэтому я открыт для предло�
жений, в том числе и от фут�
больного клуба «Орел».

Евгений БУГРОВ.

ИГОРЬ ВОЗНЕСЕНСКИЙ

ВЕРНУЛСЯ В ПЕРВЫЙ ДИВИЗИОН
Воспитанник орловского футбола Игорь Вознесенский, в

прошлом году в составе «Химок» вышедший в премьер�лигу,
возвращается в первый дивизион. На этой неделе он подпи�
сал контракт с ярославским «Шинником».

СОЧИ ПРИНЕСУТ РОССИИ ДЕНЬГИ
Ожидаемый доход от проведения зимних Олимпийских

игр 2014 года в Сочи составляет 485 млн. долларов. И это
без учета поступлений от Международного олимпийского ко�
митета.

При этом, как ожидается, выручка от продажи билетов
составит $125 млн., а еще $300 млн. поступит от спонсо�
ров.

ДМИТРИЙ АЛЕНИЧЕВ 

ПОШЕЛ В ПОЛИТИКУ
Бывший футболист москов�

ского «Спартака» Дмитрий
Аленичев вошёл в первую
тройку списка «Единой Рос�
сии» в Псковской области.

Как сообщил начальник ин�
формационного управления
партии, из этой тройки он вы�
теснил губернатора региона
Михаила Кузнецова.

КУБОК ДЭВИСА ЗАСТРАХОВАЛИ
«Ингосстрах» застраховал Кубок Дэ�

виса («Серебряную салатницу») на вре�
мя пребывания в России на сумму $400
тыс. Период страхования — один год.

Страховое покрытие включает в се�
бя защиту от таких рисков, как повреж�
дение имущества вследствие пожара,
удара молнии, взрыва газа, стихийных
бедствий, повреждения водой, взрыва,
кражи с незаконным проникновением,

грабежа, злоумышленных действий третьих лиц, падения пи�
лотируемых летательных аппаратов.

РОССИЙСКИХ БОКСЕРОВ

ОТОДВИНУЛИ В СТОРОНУ
Влиятельные в профессиональном боксерском мире ин�

тернет�ресурс Boxingtalk.com и журнал The Ring обнародова�
ли списки лучших боксеров планеты и не включили в них ни
одного представителя бывшего СССР.

Эти издания обошли вниманием действующих чемпионов
мира в супертяжелой категории в различных версиях украин�
ца Владимира Кличко и россиян Николая Валуева с Олегом
Маскаевым, которые не попали даже в топ�20.

По мнению экспертов, двадцатку лучших бойцов сегодня
возглавляет американец (кто бы сомневался?) Флойд Мейу�
эзер, владеющий титулом чемпиона мира, по версии Все�
мирного боксерского совета (WBC), в полусреднем весе (до
66,7 кг). На второе место поставлен первый номер мирового
рейтинга в легком весе (до 59 кг) филиппинец Мэнни Пакио,
не владеющий никаким титулом, а третьим идет американ�
ский средневес (до 72,6 кг) Рональд Райт, также не владею�
щий чемпионскими поясами и занимающий лишь второе ме�
сто в мировом рейтинге в своей весовой категории.

СЛАВА ДОГНАЛА ПИТА САМПРАСА
Легендарный американец

Пит Сампрас включен в меж�
дународный зал теннисной
славы.

После завершения карье�
ры в 2002 году Сампрас по�
прежнему является владель�
цем многих рекордов. В об�
щей сложности в течение 286
недель он удерживал первое
место в мировом теннисном рейтинге, причем был лидером
в течение 102 недель подряд (с апреля 1996 года по март
1998). За карьеру Сампрас выиграл 64 титула, включая 14 по�
бед на турнирах Большого шлема — 7 на «Уимблдоне», 5 на
US Open и 2 на открытом чемпионате Австралии.

В одиночном разряде Сампрас выиграл 762 матча за карь�
еру и заработал более 43 миллионов долларов.

СУПРУГИ СЫГРАЛИ НА ФАМИЛИЮ
Необычным образом решили вопрос об общей фамилии

после бракосочетания новозеландские молодожены Грег
Маршалл и Адриенн Фоли.

Девушка никак не хотела расставаться со своей фамили�
ей. Напротив, взамен мисс Фоли предлагала возлюбленному
взять ее фамилию. Решили вопрос новобрачные своеобраз�
но — сыграли партию в гольф, которым оба увлекались.

В течение пяти месяцев, предшествовавших бракосочета�
нию и решающему матчу, Адриенн при всяком удобном слу�
чае проговаривала «Грегори Фоли», напоминая будущему
супругу, как будут его величать в случае проигрыша. Лишь в
самой концовке матча, состоявшего из прохождения 18 лу�
нок, Грег вырвался вперёд, удержав в конце победу.

«Ну что ж, он победил, придётся мне взять его фамилию», —
подвела неутешительный итог теперь уже миссис Маршалл.

ВИКТОРИЯ БЕКХЭМ

ПАКУЕТ ЧЕМОДАНЫ
В то время как бывший капи�

тан сборной Англии Дэвид Бек�
хэм готовится поскорее разо�
рвать отношения со своим ны�
нешним клубом — мадридским
«Реалом», жена футболиста Вик�
тория уже пакует чемоданы, раз�
давая направо и налево интер�
вью, в которых рассказывает о
том, как супругам не терпится от�
чалить в США.

Намедни Виктория Бекхэм, за�
хлебываясь от восторга, поведала журналистам о том, как
она, хранительница очага, выбирает для своего семейства
подходящий домик. По словам бывшей певицы, она уже ус�
пела посмотреть 35 особняков по «скромной» цене — от 5 до
10 млн фунтов стерлингов. Похоже, давние намерения четы
Бекхэм освоить новый для себя американский рынок, кото�
рый может дополнительно принести в семейную копилку
сотни миллионов долларов, постепенно начинают приобре�
тать четкие очертания. Помнится, именно с таким настрое�
нием супруги в свое время отправлялись и в Испанию.

СПОРТ

МИЛЛИОНЕР,
КОТОРЫЙ МОГ СПАСТИ ФК «ОРЕЛ»
Глядя на то, как умирает ФК «Орел», с грустью

вспоминаешь лето прошлого года. Тогда судьба

клуба могла кардинально измениться, но его ру�

ководство не нашло нужных слов для человека,

который был готов вложить в команду свои мил�

лионы.

В начале второго круга ФК «Орел» еще имел шан�

сы сохранить прописку в первом дивизионе, нуж�

ны были лишь дополнительные средства. Тогда�то

главный тренер команды Анатолий Шелест и стал

говорить о том, что у клуба вот�вот появится дол�

гожданный спонсор. Его имя поначалу держалось

в тайне, но долго это продолжаться не могло, и

вскоре стало известно, что предложение возгла�

вить клуб было сделано бизнесмену Андрею

НЕВЕРОВУ. О том, почему в итоге он так и не стал

спасителем «Орла», — наш разговор с президен�

том компании «СТК�групп».

ННННАААА    ССССТТТТЫЫЫЫККККЕЕЕЕ     ППППООООЛЛЛЛООООВВВВ

ХРОНИКА СОБЫТИЙ

ОРАНЖЕВОЕ
НАСТРОЕНИЕ

На Открытом чемпионате Ав�

стралии по теннису доминиру�

ют яркие цвета — от желтого

до канареечного.

Последнее время крупные теннис�
ные турниры из чисто спортивных ме�
роприятий превратились еще и в по�
казы мод. Australian Open, который
проходит в эти дни на кортах Мель�
бурна, не исключение. Публика об�
суждает фасоны платьев и цвет крос�
совок суперзвезд с не меньшим азар�
том, чем эйсы, форхенды и ретурны. А
те охотно предоставляют болельщи�
кам почву для таких разговоров.

В центре всеобщего внимания, ко�
нечно же, Мария Шарапова. Она во�
обще ведет в Мельбурне бурную об�
щественную деятельность. В рамках
рекламы спортивного напитка, с про�
изводителями которого у нее подпи�
сан контракт, россиянка провела ма�
стер�класс с детьми. Потом встрети�
лась с ведущими австралийскими
спортсменами на вечеринке компа�
нии IMG, присутствовала на очеред�
ной презентации компании Motorola,
лицом которой является... А в проме�
жутке между всеми этими событиями
провела первый матч турнира. Игру с
француженкой Камиллой Пин Шара�
пова продемонстрировала очень не�
ровную, зато ее наряд впечатлил.
Специально для Открытого чемпио�
ната Австралии для Марии было под�
готовлено два новых платья, белых с
желтыми вставками. Одно — более
открытое, в котором Мария и прове�
ла стартовую встречу, другое — с
плиссированной юбкой�оборкой. 

17�летняя чешка Николь Вайдишо�
ва, посеянная на турнире под 10�м
номером, идет по стопам Шараповой
не только в карьерном плане, но и в
смысле моды. Специально для чем�
пионата Австралии фирма, одеваю�
щая Николь, приготовила два платья
разных фасонов, выдержанных в жел�
то�оранжевой гамме. «Я сама активно
участвовала в их создании, — призна�
лась восходящая звезда. — В течение
года изучала ведущие модные журна�
лы, а вырезки с наиболее понравив�
шимися мне моделями отправляла в
центральный офис фирмы в Бостон».
Все бы ничего, но Николь — яркая вы�
сокая блондинка с длинными волоса�
ми — неожиданно прибавила в весе
сразу несколько килограммов. Это
видно невооруженным глазом и, ко�
нечно, немного смазывает общее
впечатление.

Инна ВАРЮХИНА.

ПОЛОВОЙ ТЕСТ ЛИШИЛ СПОРТСМЕНКУ МЕДАЛИ


